

Protagonista: la ciudad

Darle protagonismo a la ciudad en este número obedece al hecho de que

«ante los complejos problemas, se abre camino el diseño y la vocación específica de las ciudades con un nuevo rol político», asegura Lucia Fronza en el artículo de Victoria Gómez: *La ciudad, derechos y deberes de los ciudadanos*. «La ciudad –añade– es un laboratorio político ideal para los jóvenes, donde aprender a amar y trabajar por su comunidad como ciudadanos activos y corresponsables». A renglón seguido la aportación de Mikel Arregi sobre la iniciativa de convivencia en la comarca de *Buruntzaldea* tras la declaración por parte ETA del cese la violencia, y la presentación que hacen José María López y Rafael Fernández García-Andrade del programa de Atención Psiquiátrica a Enfermos Mentales Sin Hogar, que solo en Madrid ronda las tres mil personas.

Un ejemplo de los problemas a los que se enfrenta la ciudad nos lo pone Ana Moreno en su aproximación a los motivos de las protestas en *Arde Barcelona. ¿Qué lo provoca?* Según el psicólogo Javier Urra, al que ha consultado, hay «jóvenes con “náusea existencial”, que no se encuentran bien y que en estos comportamientos hallan otro factor fundamental: el grupo, que les aporta seguridad». También Juan Carlos Duque aborda qué hay detrás de las protestas en su artículo *La punta de iceberg*.

A la cruda realidad, sin embargo, se puede hacer frente con una actitud meditada, como propone el texto *El reto de elegir responsablemente*, que aborda nuestros hábitos de consumo, así como el testimonio impactante de Alberto Peñafiel (*Rara es la enfermedad, no los enfermos*), de quien la autora dice: «siempre hay casos que iluminan y que pueden servir para que muchas personas tomen conciencia de esta realidad». De otro tipo pero igualmente impactante es la historia de Abdullah, refugiado sirio, que nos cuenta Clara García.

Y para reflexionar un poco, tratemos de hincarle el diente a las páginas *En diálogo*, donde Rafael Murillo nos propone la *compleja relación entre legitimidad y legalidad*, asunto delicado en los tiempos que corren.

